

# Renforcement des capacités des transformateurs des produits agricoles Mieux maîtriser les procédés et technologies de traitement post-récolte



Les membres du gouvernement présents à l'atelier de formation.



Les participants au stage réunis pour une séance photo.



Plants de chou. Le piquet indique que cette planche est déjà achetée. Le développement d'un marché à terme de légumes

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**L'ORGANISATION** des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), en collaboration avec le ministère de la Promotion des petites et moyennes entreprises, chargé de l'Entrepreneuriat national, et le ministère de l'Agriculture et de l'Élevage, chargé de la mise en œuvre du Projet Graine, organisent, depuis le 30 janvier, jusqu'au 3 février 2017, une série de formations destinées aux transformateurs agricoles venus des 9 provinces du Gabon. Cette offre en formation, qui s'inscrit dans le cadre du projet sous-régional intitulé "la sécurité alimentaire renforcée en milieu urbain en Afrique centrale, grâce à une meilleure disponibilité de la nourriture produite localement", permettra aux apprenants de renforcer leurs capacités dans la maîtrise des procédés et technologies de traitement post-récolte, notamment les produits issus de l'horticulture, parce que hautement périssables. Histoire de réduire les pertes occasionnées par la mévente des produits et de dynamiser le tissu entrepreneurial agricole local. Cinq jours durant, les participants seront formés par des experts venus du Burkina Faso et de Sao Tome-et-Principe, deux pays africains qui ont développé une expertise avérée en matière de transformation de produits agricoles. « Le gouvernement, de son côté, s'attelle à poser des réformes de manière à ce que l'agriculture devienne l'un des principaux leviers de diversification de notre économie, un moteur de croissance et un gisement d'emploi pour la jeunesse gabonaise », a déclaré le ministre de l'Agriculture Yves-Fernand Manfoumbi. **Promouvoir l'entrepreneuriat national.** Par son caractère stratégique, cette activité contribuera à développer les connaissances et les compétences techniques des membres

d'associations et entrepreneurs œuvrant dans le domaine agricole de notre pays. Plusieurs thèmes sont développés au cours de ce stage, notamment la promotion et la valorisation des produits transformés, l'utilisation des NTIC pour le marketing digital, ainsi que la maîtrise de la qualité des produits en entreprises agroalimentaires. L'occasion est également mise à profit pour apporter une réponse aux difficultés d'ordre structurel et technique rencontrées par les producteurs et transformateurs. «*Au regard de ses énormes potentialités, l'agriculture nécessite des femmes et des hommes bien formés, afin d'en faire un moteur de croissance pour notre pays. Notre ambition est de consacrer la compétitivité par la qualité des produits made in Gabon, en amplifiant leur commercialisation*», a soutenu Biendi Maganga Moussavou, ministre de la Promotion des petites et moyennes entreprises. Pour sa part, le coordonnateur du Bureau sous-régional de la FAO pour l'Afrique centrale, Hélder Muteia, a affirmé : «*la transformation et la valorisation des produits agricoles, surtout les produits horticoles qui sont hautement périssables, se justifient, d'une part, par la nécessité de réduire les pertes post-récoltes et, d'autre part, par l'objectif de mettre sur le marché gabonais des produits locaux compétitifs.*» Le ministre Manfoumbi, lors de la cérémonie d'ouverture, a mis l'accent sur la nécessité de maîtriser les procédés et les processus technologiques permettant un rendement de transformation optimal et susceptible de présenter au consommateur final un produit de qualité, tout en étant attrayant. «*Ainsi, face aux opportunités de développement de la filière de transformation agricole et le rôle de l'agriculture dans la diversification de l'économie gabonaise, il faut être optimiste quant au développement véritable des transformateurs de produits agricoles gabonais,*

a-t-il encore ajouté. Au Gabon, ce projet a été lancé en janvier 2015 et est exécuté dans les provinces de l'Estuaire et du Haut-Ogooué. Deux objec-

tifs principaux sont fixés, à savoir : améliorer, accroître et diversifier la disponibilité de la nourriture pour les populations urbaines et périurbaines, et

développer les chaînes de valeur des produits agricoles, en particulier les produits horticoles, afin d'assurer la sécurité alimentaire et nutritionnelle,

générer des revenus et créer de l'emploi. C'est d'ailleurs dans cette optique que s'inscrit l'appui du projet à la filière de transformation agricole.



REPUBLIQUE GABONAISE  
Union-Travail-Justice

## COMMUNIQUÉ

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale (CNAMGS) prie les personnes dont les noms figurent sur les listes affichées dans les Mairies d'arrondissements des communes de Libreville, Owendo et Akanda, de bien vouloir se présenter à son site de Montagne Sainte (Komo) pour affaires les concernant suivant le calendrier ci-dessous:

COMMUNES	ARRONDISSEMENTS	DATE
LIBREVILLE	1 <sup>er</sup> Arrondissement	Du 1 <sup>er</sup> au 3 février 2017
	2 <sup>ème</sup> Arrondissement	Du 06 au 07 février 2017
	3 <sup>ème</sup> Arrondissement	Du 08 au 13 février 2017
	4 <sup>ème</sup> Arrondissement	Le 14 février 2017
	5 <sup>ème</sup> Arrondissement	Du 15 au 16 février 2017
	6 <sup>ème</sup> Arrondissement	Du 17 au 20 février 2017
OWENDO		Du 21 au 22 février 2017
AKANDA		Le 23 février 2017
Retardataires		Du 24 au 28 février 2017

COMMUNES	DATE
Ntoum	Du 24 au 26 février 2017
Kango	Du 27 au 28 février 2017
Cocobeach	Le 1 <sup>er</sup> mars 2017
Ndzomoe	Le 02 mars 2017

La CNAMGS compte sur le respect de ces dispositions afin de garantir à tous un meilleur service.



Echangez avec nous sur facebook/cnamgs

Fait à Libreville, le 27 janvier 2017

Le Directeur Général

Pr Michel MBOUSSOU



La solidarité a un sens

